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Landeshauptstadt i
An den Stadtbezirksrat Linden-Limmer  (zur Kenntnis)
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15-1500/2020 F1

0

6.1.1.

Antwort der Verwaltung auf die

Anfrage Industrie- und Gewerbegebiet Linden-Mitte

Sitzung des Stadtbezirksrates Linden-Limmer  am 07.07.2020

TOP 6.1.1.

Die Stadtverwaltung hat von der Empirica AG, Berlin, ein Konzept für das Industrie- und 
Gewerbegebiet Linden-Mitte ausarbeiten lassen. Dazu haben im Jahr 2018 mehrere 
Workshops stattgefunden. Inzwischen müsste der Ergebnisbericht vorliegen. In der Antwort 
der Stadtverwaltung auf unsere Anfrage zu der Untersuchung (DS 15-1340/2018 F1 vom 
07.06.2018) wurde am Ende erklärt: „Die Ergebnisse der Untersuchung werden nach deren 

Vorliegen ausführlich vorgestellt.“ Da ist bisher nicht geschehen. 

Wir fragen daher die Verwaltung 

1. Wann wurde der Ergebnisbericht zu der Untersuchung „Konzept für das Industrie- 
und Gewerbegebiet Linden-Mitte“ der Empirica AG der Stadtverwaltung vorgelegt. 

2. Wann wird die Stadtverwaltung die Ergebnisse der Untersuchung „Konzept für das 
Industrie- und Gewerbegebiet Linden-Mitte“ im Stadtbezirksrat „ausführlich 
vorstellen“? 

Antwort der Verwaltung

Zu 1.)
Der Bericht wurde im August 2019 vorgelegt.

Zu 2.)
Veranlassung für die Konzepterstellung war wie in der oben zitierten Antwort der 
Stadtverwaltung dargestellt das Gewerbeflächenkonzept aus 2012 (DS 0231/2012). Dessen 
Aussagen zu einem Pilotprojekt zum Gewerbegebiet „Linden-Mitte“ waren Mitte 2018 
unverändert aktuell. 

Anders als im Zeitablauf ursprünglich vorgesehen, lag ein neuer, von der Verwaltung 
beauftragter Bericht zu Perspektiven der Gewerbeflächenentwicklung 2030 mit 
Handlungsempfehlungen in der gesamten Stadt vor dem Bericht zum Lindener Hafen vor. 
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Aus diesem Bericht wurden die Leitlinien zur Gewerbeflächenentwicklung 2030 (DS 
3166/2019 N1) entwickelt.

Aus Sicht der Verwaltung ist es sachgerecht, unter Berücksichtigung des tatsächlichen 
Zeitablaufs ein Konzept für das Industrie- und Gewerbegebiet Linden-Mitte aus den 
mittlerweile vorliegenden Leitlinien zur Gewerbeflächenentwicklung 2030 der Stadt 
Hannover und deren aktuellen Analysen und Empfehlungen abzuleiten und zu entwickeln. 

Diese Aufgabe wird derzeit durchgeführt. Wegen der Einschränkungen der letzten Monate 
aus Corona kann eine verlässliche Angabe zum Zeitpunkt des Vorliegens der Ergebnisse 
nicht gemacht werden. 

23.32 / 18.63.10
Hannover / 06.07.2020


